LISPEL - Info

lispel@fr.str

La feuille de liaison des spéléos lorrains

N° 03-2001

Éditorial

Prochain Séminaire le 16 juin à St-Pancré

Journée technique EFS à Génicourt

Le programme

Éditorial

AAMLS, nous voilà au pied du mur.

Placer l'éditorial sous le signe d'une autre association peut sembler incongru. Néanmoins, la ligue faisant partie des gestionnaires et le passé proche ayant soufflé une houle risquant de s'épanouir en tempête dans un futur de même échelle, faire le point n'a rien de superflu. Il ne sera pas fait ici de compte-rendu détaillé de la réunion du 5 mai à Lisle-en-Rigault. La situation est suffisamment critique pour que soit mis en priorité et exclusivité l'accent sur le devenir de l'association qu'il faudra décider à brève échéance.

Déjà au cours de la phase initiale avait été tirée la sonnette d'alarme avec une formule triviale « le fin fond du trou du cul de la Meuse » ayant fait forte impression sur le maire de la commune concernée qui ne manque pas de la resservir dès qu'il en a l'occasion.

Il semblerait que le fonctionnement concret de ladite association repose sur des incertitudes et surtout beaucoup d'illusions. Il faut rappeler que cette structure a pour objectif de promouvoir les activités socio-éducatives, ce qui implique l'organisation et l'accueil de centres de vacances, de classes de découverte, de séjours d'adultes et de stage de formation. Elle doit aussi répondre à des demandes d'hébergement en usage « refuge ». Confer les statuts de l'association.

Force est de constater qu'outre quelques stages, c'est le dernier service qui respecte le mieux le prévisionnel du cahier des charges. Cependant, les obligations de service de gestion d'immeuble imposent des servitudes dont la résolution implique une forte présence et disponibilité. On l'aura compris, cette association est bien autre chose qu'un super club et on sait bien que certains clubs ont déjà du mal à survivre. Par ailleurs l'article 10 des statuts donne pouvoir au comité directeur pour gérer le personnel d'animation, qu'il soit saisonnier ou permanent.

L'impatience justifiée du maire implique une prise de décision rapide et claire, et l'assemblée générale de février 2002 est tactiquement la date qui permettra la présence du plus grand nombre de votants. Il est donc urgent de poser les questions et de préparer les réponses qui dérangent. Nous sommes dans la perspective du choc frontal avec un butoir qu'il est désormais impossible d'esquiver par des propos évasifs, du non-dit ou du sous-entendu.

L'AAMLS, pour son fonctionnement, a besoin d'un responsable pour gérer les réservations du gîte. Qui se propose, personne ou club, pour quelle durée, qui s'engage à prendre le relais quand les premiers seront défaillants? Des tâches matérielles d'entretien, même si elles peuvent partiellement être réglées par un employé communal nécessitent un suivi régulier par des gens devant être physiquement présents donc questions identiques, avec les réponses qui vont avec.

Le respect des statuts et finalement la justification de l'existence de la structure implique la mise en place d'une programmation d'activités. Quels cadres (avec quel matériel) sont prêts à s'engager concrètement ? Il va de soi que le « çà m'intéresse » n'aura à ce moment aucune valeur. Ce seront des noms, des dates, des objectifs définis et au service de qui.

La brutalité des questions posées appelant des réponses pertinentes est animée par le souci de l'urgence qui exige la transparence. Il suffira de faire le décompte des réponses constructives. Il va de soi que l'absence de propositions concrètes impliquera sa logique en terme de conclusion. On peut discuter à l'infini pour savoir si l'implication au sein de l'AAMLS correspond véritablement à notre vocation. Ce qui est sûr, c'est que notre image auprès des élus risque de se ternir. L'imminence de l'échéance peut provoquer aussi un sursaut salutaire. Ce sont les spéléologues réunis en assemblée générale en février 2002 qui le décideront.

L'USBL Spéléo organise le séminaire ''Hommage à Patrice Gamez'' qui se tiendra à Longwy le samedi 16 Juin.

Le séminaire débutera par la visite du sentier karstique des minières de fer fort de Saint-Pancré durant l'après-midi et se poursuivra le soir (après un repas pris en ville) par un diaporama sur "l'histoire d'une goute d'eau".

(4) Le sentier de Saint-Pancré (un paléo-karst) présente des intérêts à la fois scientifique, pédagogique, voire affectif du site auquel s'attache le nom de Patrice Gamez, et aussi pour le modèle de réalisation technique qu'il peut représenter. Il fut inauguré le 17 juin 2000 et est officiellement dédié à Pat. Le rendez-vous est donné à 14h30 au parking aménagé pour le sentier (fléchage routier indiqué à partir de Saint-Pancré - passage obligatoire par Tellancourt et St-Pancré : la route en provenance de Cosnes n'est pas autorisée). Le parcours, parfois accidenté, du sentier nécessite un équipement minimum de marcheur : chacun connaît les propriétés de tenue de l'argile!

De 19h à 20h30 est prévue une pose repas dans un des nombreux selfs à proximité du lieu de la soirée

du séminaire.

(3) La présentation du soir aura pour titre "Histoire d'une goutte d'eau sur et sous les montagnes de l'Atlas".

C'est un exposé avec diapositives sur un des nombreux travaux de Pat, qui porta un intérêt particulier au Maroc. Cette partie du séminaire se déroulera à la Plaine de Jeux à la sortie de Longwy-Haut en direction de Cosnes en face de l'IUT - rue de Lorraine à Cosnes et Romain (voir extrait de carte).

Au terme de cette soirée, les personnes intéressées par la journée technique du lendemain pourront aller planter leur tente à Génicourt (environ 70Km de Longwy).

Journée technique de l'EFS

La fin de semaine sera des plus chargées puisque le lendemain dimanche 17 juin se tiendra à Génicourt une journée technique de l'EFS dont JP Depaquis est l'organisateur.

Pour gérer l'organisation de cette journée et notamment le repas, il est demandé de s'inscrire auprès de Jean-

Pierre (03 26 52 29 55) avant le 15 juin (histoire d'avoir le temps pour faire les courses !).

Parce que les jeunes déplorent que les actions menées les concernant se passent souvent trop loin, il a été décidé de les associer à cette manifestation. Une aide financière est destinée à encourager leur présence sur le site.

Le cadre est celui d'une carrière en amphithéâtre désaffectée dont le pourtour porte une pelouse calcaire réputée et conservée dans ce site classé. Les voitures se garent tout près mais n'ont pas accès au pied des parois, ce qui est un gage de tranquillité. Ces parois d'une hauteur de vingt mètres sont équipées en chevilles et permettent tous les types d'équipements auxquels les visiteurs du monde souterrain sont confrontés. C'est le moment de réviser les acquis et de profiter de l'expérience des autres pour enrichir son savoir-faire en trucs et astuces. Pour les jeunes, les mises en situation d'acquisition et d'enseignement des protocoles techniques peuvent être un levier incitatif pour aller plus loin et fréquenter les stages plus complets organisés par l'EFS. L'opportunité de griller saucisses et autres douceurs sur le barbecue n'est pas négligeable pour le volet convivialité.

Les deux activités se relayant sur les deux jours, la solution la plus facile est de bivouaquer pour la nuit de samedi à dimanche à Génicourt, la carrière se prête bien à l'installation de tentes. Il n'y a pas d'eau sur place. Le barbecue (prévoir du charbon ou du bois) le samedi soir autorise l'équipement des voies à la frontale.

Pour se rendre à Génicourt, de Verdun suivre plein Sud la D 964 en direction de Commercy en descendant la vallée de la Meuse. A 16 km, à Génicourt, prendre à gauche la D 21 en direction de Rupt-en-Woëvre. Après un peu plus de 2 km, dans une grande courbe à gauche, prendre un chemin menant aux pelouses. En quelques centaines de m, on arrive au parcage terminus du chemin carrossable. La carrière est immédiatement après la barrière sur la droite.

Le secrétaire de la ligue JP BEAUDOIN



Au Programme:

2, 3 et 4 juin 2001	Rassemblement national des spéléologues Français (AG FFS)
du 4 au 8 juin 2001	Stage initiation canyon. Contacter Dominique DUCHAMP aspaduch@aol.com
Samedi 16 juin 2001	Séminaire LISPEL Visite du sentier Karstique de St Pancré dit Sentier Pat Gamez.
Dimanche 17 Juin 2001	Journée Technique de l'EFS organisé par la LISPEL à Génicourt
Vendredi 5 oct. 2001	Trentenaire du Rupt du Puits
Samedi 6 Octobre 2001	Séminaire + C.D. dans le cadre des journées d'octobre.
S13 & D14 Oct. 2001	"WE Jeunes" organisé par la LISPEL.
S 24 & D 25 Nov. 2001	Réunion annuelle des présidents de région organisée par la région Île-de-France. Pour tout renseignement contacter Jean-Luc METZGER
Samedi 8 Déc. 2001	Festival de l'image Souterraine et Quarantenaire du club de l'USAN
Samedi 2 février 2002	Assemblée Générale de l'AAMLS
Mi Janvier 2002 Février 2002	C.D. préparatoire à l'A.G. de la LISEPL A.G. de la LISPEL à Nancy. Le lieu reste à définir